
清瀬市教育委員会は「子供が育つ 市民が育つ まちも育つ 清瀬の教育」の実現に努めます 

令和５年第５回清瀬市教育委員会定例会会議録 

 

 

令和５年第５回清瀬市教育委員会定例会が令和５月３１日（水）午前９時３０分に招集された。出

席委員、議事の大要は次のとおり。 

 

1 日 時 令和５年５月３１日（水）午前９時３０分 

2 場 所 市民協働ルーム 

3 付議案件 別紙議事日程のとおり 

4 出席委員  坂 田  篤  （教育長） 

   宮 川 保 之 （教育長職務代理者） 

  粕 谷  衛  （委員） 

   兵 頭 扶美枝 （委員） 

   尾 﨑 啓 子 （委員） 

 

5 事務局  南 澤 志 公 （教育部長） 

   大 島 伸 二 （教育部参事兼教育指導課長） 

   馬 場 一 平 （教育部参事兼教育支援担当課長） 

   宮 本 央 子  (教育企画課長） 

        北 平 宣 之 （教育企画課特命担当課長） 

        山 口 由 紀 （図書館長） 

        宮 野 将 史 （指導主事） 

 

6 書   記  鈴 木 和 也  （教育企画課主事） 
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令和５年第５回（５月）清瀬市教育委員会定例会 

令和５年５月３１日（水） 

オンライン会議(事務局：市民協働ルーム) 

定例会 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名（宮川委員）   

日程第２ 教育長報告     

日程第３ 教育委員報告     

日程第４ 報告事項１ 新校開設に向けた取組みについて 教育企画課特

命担当課長 

日程第５ 報告事項２ 清瀬市学校運営協議会委員について 教育指導課長 

日程第６ 報告事項３ 令和 4 年度 長期欠席・いじめ調査の報告につい

て（資料配布のみ） 

教育指導課長 

その他 熱中症の対応についての研修の報告 
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議事の日程並びに議事の大要並びに議決事項 

 

 

開会 

坂田教育長が開会を宣言 

 

日程第 １ 会議録署名委員の指名（宮川委員） 

宮川委員を指名 

 

日程第 ２ 教育長報告 

教育長 清瀬市が銚子電鉄への職員派遣を行っており、職員採用試験でも筆記試験

の廃止や飛び級制度を採用して新しい人材育成に取り組んでいる。教員に

おいても効果的な研修や実地体験等を行う事で人材育成に注力していく必

要がある。 

 

日程第 ３ 教育委員報告 

兵頭委員 報告はありません。人材育成について新しい視点で人材を育てる取り組みを

行っていると感じた。 

粕谷委員 清瀬第四中学校の運動会に出席した。コロナ以前に近い形で運動会が行え

ていたと思う。人材育成については研修等で他の現場を見ることは出来るが、

一年間を通して他の職場を体験するのは貴重で有意義な機会であると感じ

た。 

尾﨑委員 報告はありません。人材育成について、銚子電鉄への職員派遣は主体的に

取り組むという点でとても意義のある研修であるだと感じた。教員の養成課程

でビデオを用いた授業研究を行ったことがあり、教員の人材育成にも役に立

つのではないかと思う。 

宮川委員 市内学校の運動会に出席を行い、保護者席を回り保護者の方のお話を伺っ

た。経営支援として各学校の話を伺っており、今月は２校で行った。 

第二中学校のＢ訪問に参加した。銚子電鉄への職員派遣については、異業

種の研修が意義深く良い経験になると感じた。 

 

日程第 ４ 報告事項 １ 新校開設に向けた取組みについて 

教育企画課 

特命担当課長 

新校開設に向けたスケジュールの報告。 

粕谷委員 児童による作品・作文の作成について、全校全児童が対象なのか立候補方

式なのか。 

教育企画課 

特命担当課長 

清瀬小学校の全児童を対象として、１～４年生が絵画や工作等、５・６年生は

作文を授業内で作成することを検討している。 

兵頭委員 市民ワークショップは今後２回予定されているが、これまで開催された１月と３

月を比較すると３月の方が参加者は減ってしまっているが、参加者を増やす
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工夫は何かしているか。 

児童と教育委員の懇談会があるが、児童と策定委員の懇談会の方が有意義

ではないか。 

教育企画課 

特命担当課長 

これまで開催されたワークショップについては３月が春休み中であり、旅行等

を行う家庭が多い事もあり参加者が減っていると考えている。参加者を増や

す工夫についてはこれまで参加された方にも周囲への参加を呼び掛けてい

ただくことで保護者やお子さんの参加も促していきたい。 

児童と教育委員の懇談会については、様々な方との懇談の場を設けていきた

いので今回は教育委員との懇談会としている。 

兵頭委員 保護者だけでなく広く市民の方の関心を高める取り組みは何かあるか。 

教育企画課 

特命担当課長 

現時点でできる周知については市民への情報発信としては市報やＨＰへの

掲載を行い、就学前のお子さんの保護者の方に対しては子育て支援課で今

年１０月に新しい周知システムを取り入れる予定であり、子育て支援課と連携

を行い周知していく予定である。 

尾﨑委員 現在通っている高学年の児童の保護者よりもこれから通う事となる就学前の保

護者の方が関心は高いものだと考えるのでそこへの周知が大切となる。 

学校を地域の核とするためには地域全体への広報が必要となると思う。 

教育長 外部委員の方から地域の代表としての意見を取り入れることができると思われ

るのでその点を大切にする必要がある。 

宮川委員 これから先の教育をどうするかを念頭としてどのような教育内容と教育空間に

していくのかを考えていく必要がある。 

教育企画課 

特命担当課長 

ご指摘の通りであると考えている。教育内容については教育委員の方を含め

て議論を行い、方向性を定める予定としている。 

宮川委員 参考として他の自治体を視察することが大切であると考えている。 

教育企画課 

特命担当課長 

これまでは練馬区の大泉学園や八王子市のいずみ野森義務教育学校、渋谷

区の上原中学校を視察しており、今後、府中の第八小学校への視察を予定

している。 

教育長 様々な情報を取り入れて議論を行い、教育のコンセプトを作り上げていきたい

と考えている。 

 

日程第 ５ 報告事項 ２ 清瀬市学校運営協議会委員について 

教育指導課長 学校運営協議会委員の設置について報告。 

教育長 本来であれば教育委員の議決を持って設置するものであるが、年度当初より

迅速に運営を行う必要があったため教育長専決とさせていただいた。 

兵頭委員 コミュニティスクールが増えていく中で学校と地域がうまくかかわっていけるよう

に出来ていくことに期待している。 

尾﨑委員 コミュニティスクールの実態について設置後の報告を期待している。 

宮川委員 コミュニティスクールについて進捗状況の報告の中で意見交換ができるとよい

と思う。 

教育長 コミュニティスクールを行っている２校の校長に定例会や全員協議会の中で報
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告を行う事は可能か。 

教育指導課長 ２校の校長と調整して検討していく。 

 

日程第６ 報告事項 ３ 令和 4年度 長期欠席・いじめ調査の報告について（資料配布

のみ） 

教育長 個人情報に抵触する可能性あるため秘密会での取扱いとする。 

 

その他  

教育企画課長 熱中症対応について研修を行ったことの報告。 

今後、各学校へ研修の映像を配信し、伝達研修をしていく予定である。 

 

 

閉会 

坂田教育長が閉会を宣言 

閉会 午前１１時３０分 

令和５年５月３１日 

 

 

上記のとおり会議の顛末、大要を記し相違ないことを証する。 

 

 

清瀬市教育委員会 

            教 育 長 

 

            教 育 委 員 

 

 

 


